
                                                                                        

A C T A  Nº  1 1 3 8:  En la ciudad de Sunchales, 
departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los 
diez días del mes de diciembre, del año dos mil once, 
siendo  las  diez  horas,  se  reúnen  en  la  Sala  de 
reuniones  de  Casa  Cooperativa  de  Sunchales,  los 
miembros  del  Concejo  Municipal  en  sesión 
extraordinaria,  autoconvocada  por  el  Cuerpo 
Legislativo,  cuya  nómina  figura  al  margen  de  la 
presente,  a  fin  de  proceder  al  juramento  de  los 
Concejales electos en los Comicios realizados el 24 de 
Julio  ppdo.,  firmando  el  libro  de  asistencia 
respectivo, con la presencia de la Secretaria y Pro 
Secretaria  del  Cuerpo.  Presencian  la  sesión  los 
Concejales  electos,  Sres.  Pablo  Pinotti  y  Leandro 
Migliori, autoridades locales, familiares de los Sres. 
Concejales,  representantes  de  instituciones 
intermedias, público en general y el periodismo local, 
oral,  escrito  y  televisivo.  A  la  hora  señalada 
precedentemente hace uso de la palabra el Titular del 
Cuerpo  Deliberativo,  Sr.  Leandro  Lamberti (FPCyS): 
“Buenas  días,  voy  a  dar  inicio  a  esta  sesión 
extraordinaria especial, dándole la bienvenida a todos 
los presentes, especialmente a las autoridades que nos 
acompañan,  al  Intendente  Municipal,  Dr.  Oscar 
Trinchieri, al Intendente electo, Sr. Ezequiel Bolatti, 
a  autoridades  del  Gabinete  actual,  a  las  futuras 
autoridades que compondrán el Gabinete del Sr. Bolatti, 
a los familiares de los Concejales que nos acompañan, a 
las  autoridades  y  representantes  de  distintas 
instituciones de la comunidad. En primer lugar y antes 
de comenzar con el desarrollo de la misma, invito a los 
Concejales salientes, Sra. Laura Balduino, Ing. Carlos 
Longoni y Arq. Horacio Bertoglio, a que procedan al 
izamiento  de  nuestra  Enseña  Patria”.  Aplausos.  A 
continuación se procede a la entonación de las estrofas 
del Himno Nacional Argentino. Aplausos. Toma la palabra 
el  Presidente  del  Concejo  Municipal,  Sr.  Leandro 
Lamberti  (FPCyS): “Prosiguiendo con el Orden del Día, 
pongo a consideración de los Ediles la aprobación del 
Acta  Nº  1137,  correspondiente  a  la  sesión 
extraordinaria del día miércoles 07 ppdo., mediante la 
cual se dio aprobación al Proyecto de Ordenanza que 
establece  el  nuevo  Organigrama  Municipal”.  Aprobado. 
Seguidamente hace uso de la palabra el Presidente del 
Cuerpo  Colegiado,  Sr.  Leandro  Lamberti  (FPCyS): 
”Nuevamente   volver   a   decirles   que  estamos  muy
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Complacidos de que nos puedan acompañar hoy en esta 
jornada  tan  importante  para  el Concejo Municipal de
Sunchales. En primer lugar quería agradecer de manera 
especial a las autoridades de Casa Cooperativa, a su 
Presidente, Sr. Raúl Colombetti, por habernos cedido 
estas instalaciones para realizar este acto. Realmente 
lo  hemos  debatido  mucho  en  el  trabajo  de  Comisión, 
porque  era  todo  un  desafío  irnos  del  Recinto,  para 
realizar este acto tan particular, pero entendíamos que 
había  cuestiones  que  eran  prioritarias,  como  la 
comodidad de la gente que pueda estar acompañando en 
este acto y la poca accesibilidad que tenemos hoy en el 
Concejo, la verdad creo que no nos hemos equivocado, 
por  la  concurrencia  y  por  la  comodidad  que  tenemos 
aquí,  así  que  nuevamente  un  agradecimiento  muy 
especial.  Culmina  un  año  de  mucho  trabajo,  un  año 
particular,  porque  además  de  la  tarea  legislativa 
propiamente dicha, hemos tenido elecciones legislativas 
y ejecutivas, por lo que amerita hacer un corto balance 
de lo que ha sido este período de trabajo. En primer 
lugar,  quería  hacer  referencia,  no  precisamente  a 
nuestra tarea diaria, que es la legislativa, sino a 
algunos  objetivos  que  nos  planteamos  a  principio  de 
año,  como  institución,  como  Concejo  Municipal  y  que 
tenía que  ver con  la apertura  del Concejo  hacia la 
comunidad, con tratar de instalarse cada vez más en el 
conocimiento, en la vida de la ciudadanía y a eso hemos 
apuntado  en  gran  medida.  Hemos  agregado  trabajo  al 
cotidiano, al legislativo para, a través de distintas 
alternativas, como llegar a la comunidad con los partes 
de prensa, con el Diario de Sesiones que sale después 
de cada una de las sesiones que llevamos a cabo, con 
los spots publicitarios, tratando que la comunidad se 
entere de la importancia y de la calidad del trabajo 
que realiza este Concejo Municipal. También en esto que 
tiene que ver con la apertura es para destacar la gran 
cantidad de reuniones que hemos tenido, con distintas 
instituciones, escuelas, representantes de empresas, la 
verdad que ha sido un trabajo muy satisfactorio, porque 
nos  permiten  contar  de  que  manera  hacemos  nuestra 
labor, permiten que ellos vean donde nosotros estamos y 
también,  en  muchos  casos,  nos  ha  permitido  generar 
acciones legislativas luego de estos encuentros, como 
lo ha sido la Ordenanza de Plazas Integradoras, que 
surgió  a  través  de  una  reunión  que  tuvimos  con  el 
Jardín  Nucleado,  alguna  Minuta  de  Comunicación  que 
surgiera de una sesión simulada que hicimos, con los 



                                                                                        

pequeños  del  Jardín  “Myriam  Hayquel  de  Andrés”,  la 
Ordenanza, recientemente sancionada, que designa con el 
nombre de mujeres Sunchalenses a varias calles de la 
ciudad, producto de una reunión que tuvimos con alumnos 
de  Tercer  Grado  de  la  Escuela  Nº  379  “Florentino 
Ameghino”  y  así  podría  mencionar  otros  ejemplos  que 
también  hacen,  a  ese  estar  en  contacto,  desde  el 
Concejo Municipal con la comunidad. Otra de las cosas 
que me parecieron valederas destacar, es la realización 
del Proyecto Nuestros Jóvenes Concejales, realmente nos 
ha  demandado  un  esfuerzo  muy  grande,  hemos  tenido 
muchas  reuniones  con  docentes,  con  directivos 
educacionales,  más  de  una  docena  de  veces  hemos 
visitado las escuelas, hemos conversado con los jóvenes 
para  explicarles  el  Proyecto  y  todo  esto  tuvo  como 
corolario una Sesión simulada, en donde realmente nos 
han  dejado  con  la  boca  abierta  los  chicos,  por  la 
responsabilidad con la cual habían encarado el trabajo, 
por la cantidad y por la calidad de los proyectos que 
presentaron y también por la calidad del debate que se 
dio en la sesión, que ha sido muy constructivo y nos 
deja tranquilos, porque esa semillita que intentamos 
plantar ha germinado y seguramente esto, en el futuro, 
irá mejorando cada día más. Además decir que, de ese 
trabajo que ellos presentaron, en un gran porcentaje, 
nosotros  ya  lo  hemos  transformado  en  normas 
Municipales, así que tiene una doble validez, porque 
también nos  ayuda a  nosotros a  plasmar en  leyes la 
visión y las necesidades que manifiestan los chicos de 
secundaria  de  la  ciudad  de  Sunchales.  Otra  de  las 
cuestiones  que  tiene  que  ver  con  esta  apertura  que 
hablábamos del Concejo Municipal, es nuestra página web 
que, a partir de esta semana está disponible, no sólo 
para todos los sunchalenses, sino para todos aquellos 
que  puedan  utilizar  esta  herramienta,  ha  sido  un 
trabajo intenso, fundamentalmente por la recopilación 
de  toda  la  legislación  vigente  y  no  vigente  en  el 
Municipio, que data de muchos años atrás, y después 
todo lo que significó la diagramación de esa página. La 
misma es www.concejosunchales.gob.ar. Fundamentalmente 
el objetivo de esta página es estar en contacto con la 
comunidad, pero que la comunidad pueda acceder a toda 
la legislación que necesite, es muy común que la gente 
se acerque al Concejo a solicitar Ordenanzas, a veces 
al Departamento Ejecutivo también y, de esta manera, va 
a poder acceder en la consulta del Digesto a cada una 
de las normas que tiene este Municipio. También por 
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supuesto todo lo que tiene que ver con noticias, a los 
datos personales de cada uno de los Concejales, para 
entrar en contacto con nosotros, teléfonos, mails. Hay 
una parte importante, que tiene que ver con la partida 
presupuestaria  del  Concejo  Municipal,  también  hemos 
trabajado en eso, en tratar de ordenar las cuentas, 
tratar de organizarlas en un Presupuesto, seguramente 
esto va a derivar en la presentación de un Presupuesto 
del Concejo Municipal para el próximo año. Algo muy 
importante para destacar, es que estamos cumpliendo con 
una Ordenanza Municipal, a la hora de la publicación de 
las Dietas y Gastos de Representación que recibimos los 
Concejales, que también está incluida en esta partida 
presupuestaria. Todo este trabajo, sin duda, que nos 
demandó un esfuerzo extra, creo que todos estamos muy 
satisfechos de lo que se hizo, pero también trabajamos 
legislativamente. Se realizaron 34 sesiones ordinarias, 
más una media docena de extraordinarias, se aprobaron 
152 normas, de las cuales 88 son Ordenanzas en total. 
Para los Concejales salientes, en los cuatro años se 
aprobaron 541, así que, más o menos, un 30% de esas 
normas fueron trabajadas y aprobadas este año que, de 
las 152, 151 se aprobaron por mayoría absoluta. Eso 
creo que habla a las claras de un trabajo maduro, un 
trabajo de consenso positivo, constructivo, de debate y 
de entender que todas las ideas son buenas, que todas 
las opiniones tienen que ser escuchadas y que se puede 
plasmar el parecer de cada uno, para tratar de lograr 
normas posibles para la comunidad. Por eso es que en lo 
personal yo me siento orgulloso del trabajo que hemos 
realizado  los  Concejales,  entiendo  que  es  muy 
importante manejar un grupo entre todos, sabernos todos 
importantes,  sabernos  todos  respetar,  como  decía 
recién, la verdad que el consenso, que hemos logrado, 
me llena de satisfacción. Esto también ha ocurrido en 
nuestra relación con el Intendente Municipal y también 
con los miembros del Gabinete, han sido innumerables 
las  ocasiones,  en  las  cuales  el  Intendente  estuvo 
presente en el trabajo de Comisión del Concejo, así 
como también lo han hecho los miembros de su Gabinete. 
Creo que hemos trabajado en un alto grado de concordia, 
de respeto, a pesar que no siempre nos hemos puesto de 
acuerdo, pero hemos trabajado de manera muy ordenada y 
no quería dejar de destacarlo. Quiero dar un par de 
ejemplos de esto, de ese respeto que existe y de esa 
madurez, en esto de trabajar en la función pública y en 
la política. Ustedes saben que, todo lo que decimos 



                                                                                        

acá,  es  como  la  televisión  registrada,  todo  lo  que 
decimos acá queda fielmente reflejado en las actas, que 
después nuestras Secretarias transcriben, porque todas 
las sesiones se graban. Por ejemplo, buscando en las 
actas que transcurrieron durante el año, en la apertura 
de sesiones ordinarias de este período 2011, según el 
Acta  correspondiente,  el  Sr.  Intendente  decía:  “Yo 
manifesté preocupación por la madurez y la seriedad con 
la que el Concejo debía trabajar teniendo en cuenta el 
resultado de las últimas elecciones y que probablemente 
se iba a jugar en esto de la mayoría y la minoría. 
Vengo a decir públicamente que me he equivocado, que se 
ha trabajado con toda la madurez, con toda la seriedad, 
todas  las  veces  que  estuvimos  que  estar  acá,  como 
cuando el Concejo tuvo que colaborar con el Ejecutivo, 
y esto hay que decirlo públicamente, no se aprovechó de 
la mayoría contra la minoría que tenía el Vecinalismo, 
para parar acciones y cosas importantes. Esto lo quiero 
destacar públicamente y agradecerlo”. Esto fue dicho en 
marzo de 2011, por el Sr. Intendente Municipal, creo 
que no debe haber cambiado su opinión al respecto y 
para nosotros es una satisfacción escuchar eso de la 
palabra  del  primer  mandatario  de  la  ciudad  de 
Sunchales. Por otro lado también, otro ejemplo que me 
viene  en  este  momento  a  la  memoria  es  el  honor  de 
haberme  tocado  tener  que  ocupar  la  presidencia  del 
Concejo,  de  ocupar  también,  interinamente,  la 
intendencia  en  virtud  del  pedido  de  licencia  del 
Intendente Municipal. Realmente creo que esta situación 
es para destacarla, creo que todos nos hemos quedado 
tranquilos, tanto a él cuando le ha tocado disfrutar de 
sus  vacaciones  y  nosotros  también  trabajando  con 
responsabilidad,  porque  justamente  es  eso,  es 
transferencia de responsabilidades, de obligaciones y 
también  de  derechos,  pero  entiendo  que  no  es  una 
situación muy común y más aún pensando que, quien les 
habla forma  parte de  la oposición,  no es  parte del 
mismo Partido. Así que es una situación para destacar y 
creo que se da justamente, por este marco de respecto, 
por  este  marco  de  pensar  en  las  personas  y 
desarraigarlas  de  la  bandería  política  que  cada  uno 
representa, en definitiva eso es lo más valioso que 
tenemos  nosotros,  que  todos,  antes  que  nada,  somos 
sunchalenses y pretendemos que a la ciudad le vaya cada 
vez mejor. Me queda hacer votos para que esta relación 
continúe, de la misma manera, con el Intendente electo 
y  con  los  miembros  de  su  futuro  Gabinete,  nuestra 
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disposición,  seguramente,  va  a  ser  la  misma.  Como 
desafíos que pueden haber quedado en el tintero, no 
tienen que ver con lo legislativo, porque sin dudas 
vamos a tener mucho trabajo y vamos a poder cumplir con 
lo que tenemos pendiente. Simplemente habría dos cosas 
que mencionar, una la posibilidad de realizar sesiones 
del  Concejo Municipal en los barrios, hemos modificado
nuestro  Reglamento  Interno  para  poder  hacerlo. 
Lamentablemente  no  lo  hemos  podido  cristalizar  este 
año, pero seguramente será una de las cuestiones con 
las que  trabajaremos el  año que  viene. Otra  de las 
cuestiones, es la de pensar en un nuevo lugar para el 
Concejo  Municipal,  que  tenga  mayores  comodidades  y 
fundamentalmente  mayor  accesibilidad.  Por  último  me 
quedan  los  agradecimientos,  en  particular  a  mis 
compañeros del Concejo, realmente creo que ha sido un 
año  muy  bueno,  muy  fructífero,  además  de  la 
responsabilidad, ha dado gusto ir a trabajar y hacer 
cosas  por  la  comunidad.  También  a  todas  las 
instituciones que se estuvieron acercando a nosotros, 
dándonos  ideas  u  opiniones  acerca  de  las  cosas  que 
podíamos hacer, especialmente también al personal del 
Concejo  Municipal.  A  Marta,  que  siempre  está  muy 
solícita, atendiendo todas nuestras necesidades, muchas 
gracias también Graciela por el apoyo, a Marina que 
hemos trabajado un montón con el tema de la página web, 
recopilando  un  montón  de  información  para  tenerla 
disponible, también a Olga, realmente para mí, ha sido 
una  gran  tranquilidad  contar  con  el  apoyo,  la 
experiencia, el buen juicio que tiene Olga, creo que 
tanto para mí, como para cualquiera de los Concejales y 
las  futuras  autoridades  del  este  Concejo,  es  una 
tranquilidad contar con el apoyo de ella. Entonces nada 
más  y  muchas  gracias  a  todos”.  Aplausos. Retoma  la 
palabra el Titular del Cuerpo Colegiado, Sr.  Leandro 
Lamberti  (FPCyS): “A continuación, por Secretaría, se 
procederá a la lectura del Despacho de la Comisión de 
Poderes, que se ha reunido antes del presente acto, el 
cual  lleva  las  firmas  de  los  Concejales,  Sr.  José 
Marotti (P.J.), la Sra.  Cecilia Ghione (FPCyS-P.S.) y 
de  quien  les  habla,  Leandro  Lamberti  (FPCyS)”. 
Secretaría da lectura al mismo. “VISTO: Que en el día 
de la fecha, sábado 10 de diciembre de 2011, habrá de 
constituirse  el  nuevo  Concejo  Municipal,  y; 
CONSIDERANDO:  Que previo a la ceremonia de toma de 
Juramento, de acuerdo a lo establecido en el Art. 35º) 



                                                                                        

de  la  Ley  Orgánica  de  Municipalidades  Nº  2756,  el 
actual Cuerpo Legislativo debe constatar la validez de 
los diplomas de los Concejales electos; Que efectuado 
el  análisis  pertinente,  la  Comisión  de  Poderes  se 
pronuncia sobre la validez de los mismos.- Sunchales, 
10 de diciembre de 2011.- Finalizada la lectura del 
Despacho,  toma  la  palabra  el  Presidente  del  Concejo 
Municipal,  Sr.  Leandro  Lamberti  (FPCyS):  “Pongo  a 
consideración  de  los  Ediles,  la  ratificación  del 
presente  Despacho.  Aprobado.-  A  continuación,  el 
Titular del Cuerpo Deliberativo, Sr.  Leandro Lamberti 
(FPCyS),  procede  a  la  toma  de  Juramento  de  los 
Concejales electos, en el siguiente orden: “Sr.  Pablo 
Pinotti (FPCyS), juráis por la Patria desempeñar con 
lealtad y patriotismo el cargo de Concejal, para el que 
habéis  sido  electo,  observando  y  haciendo  observar 
fielmente  la  Constitución  Nacional  y  Provincial”. 
Responde:  Sí,  Juro.  “Si  así  no  lo  hiciere,  que  la 
Patria  os  lo  demande”.  Aplausos.  “Arq.  Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP), juráis por la Patria desempeñar 
con lealtad y patriotismo el cargo de Concejal, para el 
que habéis sido electo, observando y haciendo observar 
fielmente  la  Constitución  Nacional  y  Provincial”. 
Responde:  Sí,  Juro.  “Si  así  no  lo  hiciere,  que  la 
Patria os lo demande”. Aplausos. “Dr. Leandro Migliori, 
juráis por Dios y por la Patria desempeñar con lealtad 
y patriotismo el cargo de Concejal, para el que habéis 
sido electo, observando y haciendo observar fielmente 
la Constitución Nacional y Provincial”. Responde: Sí, 
Juro. “Si así no lo hiciere, que Dios y la Patria os lo 
demanden”. Aplausos. Solicita la palabra el Concejal 
José Marotti  (P.J.): “Ante el inminente retiro, en el 
día de la fecha, de tres Concejales, aunque uno va a 
continuar,  ya  que  Horacio  ha  sido  reelecto,  quiero 
manifestar un profundo reconocimiento a Laura, a Carlos 
y a Horacio, por la tarea legislativa que han llevado a 
cabo, durante los años que les ha tocado estar en el 
Concejo  Municipal.  A  todos  ellos,  por  su  aporte  en 
Proyectos de Ordenanza, en mejorar los Proyectos que 
cada  uno  de  nosotros  presentaba  o  del  Departamento 
Ejecutivo, el reconocimiento de mi partido, hablando en 
representación del mismo. Si me lo permiten Laura y 
Horacio,  quiero  hacer  una  mención  muy  especial  para 
alguien que ha tenido, durante estos dos años que yo he 
participado,  una  actitud  de  hombría  de  bien 
extraordinaria,  me  estoy  refiriendo  al  Ing.  Carlos 
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Longoni.  Carlos  Longoni  que  ingresa  al  Concejo 
Municipal con una sonrisa, que saluda a todos y a cada 
uno de nosotros, le da un beso a todas las mujeres que 
ahí están, viene y nos da la mano, no es que nosotros 
no tomemos esa actitud, pero Carlos tiene una virtud 
muy  especial,  es  un  hombre  con  una  hombría 
extraordinaria y con una capacidad importante. Yo jamás 
he escuchado a Carlos criticar a nadie y Carlos cierra 
la  tarde  con  algún  cuento,  cuando  bajamos  las 
escaleras. Así que a Carlos nuestro reconocimiento, mi 
reconocimiento, no sé si lo demás Concejales entienden 
que así sea, pero como dice Horacio “Carlitos es un 
capo”,  gracias  Carlos  por  lo  que  nos  brindaste. 
Muchísimas  gracias”.  Aplausos.  Toma  la  palabra  el 
Presidente  del  Cuerpo  Deliberativo,  Sr.  Leandro 
Lamberti (FPCyS):  ”Antes  de  darle  la  palabra  a  los 
Concejales  salientes,  también  estuvimos  hurgando  un 
poco en las Actas y nos remitimos al Acta de Asunción 
del  año  2007,  cuando  les  tocó  a  Carlos  y  a  Laura 
realizar  su  juramento  y  extracté  algunas  palabras. 
Carlos Longoni decía: “lo que anhelo como Concejal, es 
poder hacer algo por los demás, dándole participación a 
la  comunidad,  y  poder  encontrar  soluciones  a  los 
problemas  de  la  gente.  Tenemos  que  propender  a  la 
unidad de grupo que integramos, buscando el bienestar 
de todos los Sunchalenses. Los Concejales tenemos que 
entender que este es un espacio de construcción y de 
consenso en base a un debate maduro y coherente”. Laura 
Balduino de Peterlín decía: “A pesar de tener el honor 
de ser una Concejal, no dejaré de ser una vecina más de 
la ciudad, que trabajará por lo vecinos con criterio y 
un firme compromiso de servicio, estoy convencida que 
con humildad, trabajo y dedicación se pueden cumplir 
esas metas. La confianza que la comunidad ha depositado 
en  nosotros,  nos  compromete  a  actuar  con 
responsabilidad  y  estar  a  la  altura  de  las 
circunstancias.  El  resto  de  los  Concejales  va  a 
encontrar en mi una persona dispuesta al diálogo, a la 
participación,  al  intercambio  y  a  la  búsqueda 
permanente  de  consenso”.  Simplemente  quería  decirles 
que, quédense muy tranquilos ambos, que los objetivos 
planteados han sido cumplidos con creces. Les cedo la 
palabra a los Concejales salientes, en primer lugar, a 
quien  desee  hacerlo”.  Pide  la  palabra  el  Concejal 
Carlos  Longoni  (MO.VE.SA.):  “Gracias  por  todos  los 
conceptos vertidos, realmente yo he tratado de reflejar 
eso que se plasma en las actas y, de alguna manera, 



                                                                                        

quería rescatar tres palabras claves que también pueden 
servir como resumen de lo que uno pudo haber actuado, 
en  pos  de  la  comunidad.  Esas  tres  palabras  que  me 
suenan, que también están en el Acta, hablé en algún 
momento  de  mi  asunción,  de  Bien  Común,  esa  es  una 
palabra que sonó mucho durante toda la gestión. Otra 
palabra que  creo que  vale la  pena rescatar,  de esa 
alocución,  es  Trabajo  en  Equipo  y  por  último,  debo 
citar, la palabra Cooperación. Sobre esos aspectos me 
explayaré muy poquito, lo que me da la posibilidad de 
este  resumen  sintético,  teniendo  en  cuenta  las 
condiciones  emocionales  en  que  uno  está.  Decía  Bien 
Común, en aquél momento, cuando asumí en 2007, porque 
había  algunas  situaciones  que  me  preocupaban  como 
vecino, sobre todo de la seguridad de la ciudad. En 
estos  cuatro  años  he  participado  de  conversiones, 
vuelvo a decir, como voy hablar después de la segunda 
palabra,  esto  no  es  un  trabajo  individual,  es  un 
trabajo en equipo. Sí voy a citar algunos pilares, las 
fuerzas de  seguridad se  han fortificado  y no  es el 
único elemento, sino que también vi un trabajo social 
inminente,  hermoso,  un  trabajo  de  contención,  un 
trabajo que se viene desarrollando, que es un esfuerzo 
por  la  inclusión,  que  también  ahí  estaba  un  fuerte 
resultado  a  lograr,  que  debemos  continuarlo  como 
comunidad,  para  que  todos  podamos  tener  las 
oportunidades necesarias para convertirnos en personas 
de bien, aportando a la comunidad y no separarnos de 
los destinos comunes. Respecto a la educación, también 
como pilar, lo he visto trabajar en la comunidad, que 
se ha convocado a las instituciones, que hay una, yo 
diría, con barreras que dejan de existir y donde todos 
trabajamos  mancomunadamente,  este  es  otro  pilar 
importante a llevar adelante, más allá de lo que son 
los  contenidos  conceptuales.  Todos  saben   que,  en 
educación, se habla de tres contenidos: conceptuales, 
actitudinales  y  procedimentales.  Creo  que  lo  que  se 
trata, a través de los distintos estamentos, es lograr 
poner en práctica a los contenidos actitudinales, es 
decir, las actitudes de la gente que pasa a través del 
sistema educativo, los veo enriquecidos, veo que sea 
van logrando mejoras  y el desarrollo en las personas. 
Hablaba de otra palabra clave que es Trabajo en Equipo, 
quiero  citar  que  llegué  al  Concejo,  a  través  del 
Partido Vecinalista y siempre, en los cuatro años, fui 
Concejal oficialista. Entonces esto, de alguna manera, 
tiene  alguna  condición  especial,  que  es  trabajar  a 
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favor  del  Ejecutivo,  cuando  un  Cuerpo  Legislativo 
también, de alguna manera, representa algún freno, pero 
creo que hemos sabido manejar, como lo ha manifestado 
el Concejal Lamberti, como lo manifestó el Intendente 
en  su  alocución  al  inició  del  año,  creo  que  todos 
supimos manejar  esto. Creo  que fue  sabio y  que fue 
importante,  como  se  han  manejado  las  distintas 
situaciones  y  siempre  en  pos  de  la  comunidad, 
volviendo, de alguna manera, al Bien Común.  La última 
palabra es Cooperación, esa Cooperación que va naciendo 
cada vez más fuerte, que va haciendo el eje transversal 
de las instituciones, que si bien se nota fuertemente a 
través de Casa Cooperativa, a través de instituciones 
que  realmente  son  de  la  actividad  empresaria 
cooperativa, que van detentando, van haciendo bandera 
en  esto,  yo  creo  que,  como  comunidad  lo  vamos 
comprendiendo, lo vamos ayudando y, de alguna manera, 
creo  que  el  signo  de  la  cooperación  se  aplica  en 
cualquier  momento,  en  cualquier  institución  y  en 
cualquier actividad. Por eso, todo lo que dije antes 
del Trabajo en Equipo, del Bien Común, creo que en la 
Cooperación encontramos todo eso que nos puede ayudar. 
También he descubierto una simple frase que, a través 
de un trabajo como el que he desarrollado y agradezco 
enormemente el compañerismo demostrado en ese sentido, 
en  ese  ámbito,  también  manejado  con  el  equilibrio 
necesario, hemos tenido diálogos, hemos tenido disensos 
y hemos alcanzado consenso. Quiero decir que también 
descubrí que lo que era bueno para todos, era bueno 
para mí, así que ese es un poco el resumen. Gracias por 
las  palabras  anteriores  y  gracias  a  todos  Uds.”. 
Aplausos.  Toma  la  palabra  el  Titular  del  Cuerpo 
Colegiado, Sr. Leandro Lamberti (FPCyS): “Seguidamente 
voy  a  ceder  la  palabra  a  la  Vicepresidenta  1ª  del 
Concejo Municipal, Sra. Laura Balduino”. Hace uso de la 
palabra  la  Concejala  Laura  Balduino (MO.VE.SA.): 
”Gracias  Sr. Presidente. Carlos  no  usa papel, yo sí,
porque anoche pensando en el día que me iba a tocar 
vivir  hoy  dije,  seguramente  las  emociones  a  veces 
juegan una mala pasada y uno preferiría que esto no 
suceda  cuando  está  hablando,  entonces  me  tomé  el 
trabajo de escribir algunas pequeñas líneas y voy a 
tratar de ser breve. La verdad que muchas veces nos 
ocurre  a  todos  que  vemos  lejana  alguna  situación  y 
cuando menos nos damos cuenta la estamos viviendo, es 
lo que me sucede a mi hoy. Estamos aquí evidentemente, 
porque han  pasado cuatro años y debo decir que me voy 



                                                                                        

habiendo aprendido de todos. Aprendí muchísimo de cada 
uno de mis compañeros, me llevo lo mejor de cada uno 
conmigo. Uno a veces piensa que discutir no está bien y 
yo siento que está bien discutir, eso es lo que he 
aprendido en el Concejo, está bien discutir, porque es 
construir. Muchas veces nos separan ideas diferentes y 
discutimos acaloradamente, lo hemos hecho en el Recinto 
del  Concejo,  pero  todos  tuvimos  la  grandeza  de 
sentarnos nuevamente y dialogar, como si nada hubiese 
pasado.  Aprendí  de  Cecilia  la  convicción  por  el 
trabajo, la firmeza, la defensa de la mujer, Cecilia 
vas  a  tener  que  seguir  trabajando,  porque  en  algún 
momento éramos el 50% mujeres y el 50% hombres y hoy 
quedás sola, pero no me cabe ninguna duda que vas a 
seguir peleando por eso. Gracias a vos Cecilia. Con 
Leandro, tuvimos algunas diferencias, fundamentalmente 
al principio de ideas, hemos peleado varias veces, pero 
nunca hemos cortado el diálogo, finalmente encontramos 
el camino  para consensuar  y eso  es lo  bueno. Hemos 
trabajado hasta en Proyectos de Ordenanzas presentados 
por  ambos  Bloques  juntos  y  ha  salido  una  Ordenanza 
maravillosa,  él  lo  mencionaba  al  principio,  todos 
aportaron, si bien era un Proyecto de ambos Bloques, 
todos aportaron para que salga lo mejor, como es la 
Ordenanza de Nuestros Jóvenes Concejales. De José me 
llevo su experiencia, su solidaridad, buenos momentos, 
he compartido menos con él, porque fueron los últimos 
dos años, pero realmente siempre es bueno tener alguien 
con experiencia al lado y que nos sepa escuchar. De 
Horacio, que decir, nos conocemos de hace mucho tiempo, 
hemos trabajado, hemos compartido otros espacios que 
tienen que ver con lo institucional y la verdad que es 
una persona que me ha escuchado siempre, en las buenas 
y en las malas. Tuve momentos de tensión, donde sentía 
muchas veces que las fuerzas flaqueaban y sin embargo 
él  me  decía  flaca  metele  para  adelante,  flaca  no 
aflojes.  Muchas  gracias  Horacio  de  corazón.  A  las 
chicas, lo voy a dejar a Carlitos para lo último, no es 
que  me  olvidé  de  Carlitos.  A  las  chicas  decirles 
también  muchas  gracias,  están  siempre  dispuestas, 
siempre  trabajando,  son  ellas  quienes  hacen  que  el 
Concejo  funcione  realmente,  se  encargan  de  todo,  lo 
social, lo administrativo, están siempre a disposición. 
De  Marta  que  no  la  veo,  pero  también  agradecerle 
enormemente porque, como decía Leandro, está siempre 
predispuesta para atendernos. Gracias chicas. Me queda 
Carlitos  por  allá,  que  es  un  ser  excepcional,  una 



                                                                                                              -039-

persona maravillosa, un excelente compañero. Nunca lo 
vi de mal humor, nunca, siempre de la misma manera, 
como decía José, llega, nos saluda con un beso, nos 
pregunta  como  estás,  se  queda,  por  ahí  me  escuchó 
infinidades de veces y no se enoja nunca. Yo le decía 
algunas  veces,  Carlitos  enojate  un  poco,  hablando 
políticamente me hubiera gustado que se enoje, pero me 
ganó, él no se enojó nunca. Gracias Carlitos por todo 
lo que compartimos juntos, gracias, realmente me llevo 
un  amigo.  No  lo  conocía  a  Carlitos,  simplemente 
habíamos hablado algunas veces, y creo que de todos me 
llevo parte de amistad y eso es lo que a mí más me 
llena. Más allá de todo lo que he aprendido y lo que he 
crecido, me llevo lo humano de cada uno de Uds., sepan 
que siempre voy a estar para lo que necesiten. En un 
párrafo  aparte  quiero  agradecerte  Pancho,  a  vos 
también, por haberme dado la oportunidad de estar acá, 
aprendí  muchísimo  de  vos,  hemos  tenido  nuestras 
discusiones,  pero  me  han  hecho  crecer  muchísimo  y 
también he aprendido. A Gabi, a Jorge, a gente que está 
por ahí sentada, del Gabinete, agradecerles, de cada 
uno de ellos, también me llevo lo mejor y espero haber 
dejado un poquito algo de mí, que Uds. también hayan 
aprendido un poquito algo de mí. Creo que no me resta 
mucho  por  decir,  agradecerles  a  los  medios  de 
comunicación  que  siempre  han  estado  presentes,  que 
siempre  me  han  respetado,  que  me  han  dado  la 
oportunidad  de  expresarme  legislativamente.  Un  lugar 
especial, por supuesto, a mi familia, sin la familia, 
sin el apoyo y el acompañamiento cuando uno elige este 
tipo de actividad, no es fácil. Dejamos mucho tiempo 
nuestra familia sola, a veces tenemos que cumplir con 
nuestras obligaciones y no podemos acudir a una reunión 
familiar, pero ellos saben entender, nos acompañan, nos 
apoyan y hacen que sigamos con fuerza. A Pablo y a 
Leandro, desearles lo mejor, porque mientras les  vaya 
bien a Uds., le va a ir bien a la ciudad que es lo que 
todos queremos. Muchas gracias a todos”. Aplausos. Toma 
la  palabra  el  Titular  del  Cuerpo  Legislativo,  Sr. 
Leandro Lamberti (FPCyS): ”Gracias Concejala Balduino. 
Agradecemos a los Concejales salientes sus palabras y 
obviamente  que  adherimos  a  los  dichos  de  José  y 
también, olvidé mencionarlos, pero indudablemente que 
Pablo y Leandro, los conocemos y creemos que vamos a 
seguir en esta misma senda constructiva, como lo decía 
recién la Concejala Balduino, para que le vaya bien a 
la  ciudad.  ”Prosiguiendo  con  el  Acto,  debo  informar 



                                                                                        

que, en una reunión previa, realizada hace unos días en 
el  Recinto  del  Concejo,  con  la  presencia  de  los 
Concejales entrantes y los que quedamos conformando el 
Cuerpo Deliberativo, se procedió democráticamente a la 
elección  de  las  nuevas  autoridades  del  Cuerpo 
Legislativo  para  el  período  2011-2012,  recayendo  el 
cargo  de  Presidenta  del  Concejo  Municipal,  en  la 
Concejala  Cecilia  Ghione  (FPCyS-P.S.);  como 
Vicepresidente 1º, el Concejal  José Marotti  (P.J.) y 
como Vicepresidente 2º, el Concejal  Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP), por lo cual invito a la nueva Presidenta a 
ocupar su sitial y a los nuevos Concejales a ocupar sus 
bancas”. Aplausos. Toma la palabra la Presidenta del 
Concejo  Municipal,  Sra.  Cecilia  Ghione  (FPCyS-P.S.): 
“Buenos  días  a  todos  y  a  todas.  Sr.  Intendente 
Municipal,  Sr.  Intendente  electo,  Concejales, 
funcionarios/as  municipales,  futuros  funcionarios, 
representantes  de  instituciones  intermedias  de  la 
ciudad, vecinos, vecinas, amigas y amigos, gracias por 
acompañarnos nuevamente. En principio quisiera agradecer 
el respaldo político de quienes me apoyaron para ser 
Presidenta  de  este  Cuerpo,  así  como  también  a 
simpatizantes,  compañeros  y  compañeras  del  Partido 
Socialista, que sin su tiempo, esfuerzo y dedicación yo 
no podría estar aquí hoy. En 1950 la Asamblea General 
de Naciones Unidas invitó a todos los Estados Miembros 
y a las Organizaciones interesadas a que consideraran 
el  10  de  diciembre  de  cada  año,  como  “Día  de  los 
Derechos  Humanos”  conmemorando  el  aniversario  de  la 
aprobación, por parte de la Asamblea General en 1948, 
de la “Declaración Universal de los Derechos Humanos”. 
Naciones Unidas basó esta petición en que el respeto a 
los derechos humanos y a la dignidad de las personas 
“son los fundamentos para la libertad, justicia y paz 
en  el  mundo”.  Una  fecha  como  la  de  hoy  no  quería 
dejarla pasar en esta oportunidad y también nos llama a 
la reflexión, nos convoca a pensar qué hemos logrado en 
nuestra ciudad, qué objetivos nos quedan por cumplir, 
qué  rol  hemos  asumido  al  respecto  como  Concejo 
Municipal,  teniendo  en  cuenta  además,  que  las 
decisiones  que  tomamos  influyen  en  la  comunidad. 
También  este  momento  es  propicio  para  rendir  un 
homenaje  a  aquellas  personas  que  han  permitido,  que 
hoy, tomemos como natural un acontecimiento como este. 
Contamos  con  un  instrumento  formidable,  como  es  la 
institucionalidad  democrática,  para  superar 
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enfrentamientos  estériles  y  alcanzar  los  consensos 
necesarios,  para  construir  una  ciudad  para  todos  y 
todas.  En  estos  años  en  que  el  Frente  Progresista, 
conformado por distintas expresiones políticas, ha sido 
mayoría  en  este  Concejo  Municipal,  demostramos  una 
actitud responsable y pro positiva y, de esta manera, 
seguiremos  trabajando  acompañando  al  Departamento 
Ejecutivo en aquellas iniciativas que logren mayores 
niveles de igualdad e integración social y amplíen la 
participación  política  y  social,  herramienta 
fundamental  para  la  defensa  de  los  derechos 
individuales y colectivos. Hoy debemos pensar nuestra 
sociedad  en  toda  su  complejidad  y  actuar  en 
consecuencia  para  transformarla.  La  política,  como 
herramienta de transformación, debe tener la capacidad 
de identificarse nuevamente con los problemas, demandas 
y aspiraciones de la ciudadanía. Es responsabilidad de 
estos  espacios  los  Concejos  Municipales,  con  su 
diversidad de voces, de debate y de pensamiento, para 
que la política vuelva a cumplir con ese rol. La nueva 
política  es  aquella  que  viene  de  la  mano  de  la 
participación  ciudadana  y  de  la  institucionalización 
del consenso y la concertación. Por eso, continuaremos 
trabajando en la apertura del Concejo Municipal a la 
comunidad, acercándolo a la gente, con la convicción de 
saber  que  los  aportes  de  la  ciudadanía,  son 
fundamentales, para el proceso de transformación de la 
ciudad. Estamos  sentando  las  bases  para  que  la 
participación sea efectiva y no meramente declarativa, 
entendiéndola  como  un  mecanismo  eficiente  para 
redistribuir poder en la estructura  del Estado Local. 
Trabajaremos  para  consolidar  una  sociedad  más 
inclusiva, que no discrimina y que no olvida a quienes 
se  quedan  atrás;  una  sociedad  que  no  sólo  reconoce 
libertades, sino que las defiende y las promueve, una 
sociedad  con  ciudadanos  críticos,  conscientes,  que 
planteen sus ideas y reivindicaciones. Un Estado que no 
sólo enumere derechos, sino que los garantice a todos y 
todas,  este  es  un  camino  que  debemos  continuar 
transitando, con el respeto pleno de quienes piensan 
diferente, pero con la convicción de que la pluralidad 
enriquece”.  Aplausos.  Continua  con  su  alocución  la 
flamante Presidenta del Concejo Municipal, Sra. Cecilia 
Ghione  (FPCyS-PS): “Prosiguiendo con el desarrollo de 
esta sesión extraordinaria, les cedo la palabra a los 
Concejales  entrantes,  en  primer  término  tiene  la 
palabra el Concejal Pablo Pinotti (FPCyS): “Autoridades 



                                                                                        

locales, autoridades de instituciones de bien público, 
familiares,  militantes  políticos,  compañeros, 
compañeras. En concordancia con la Concejala Cecilia 
Ghione, hoy es 10 de diciembre de 2011 y se cumplen 63 
años de la “Declaración Universal de Derechos Humanos”, 
que surge después de los hechos más aberrantes de la 
historia, nada más y nada menos que la Segunda Guerra 
Mundial. Me parecía relevante recordarlo y reafirmar la 
importancia del Estado en materia de Derechos, en la 
responsabilidad  de  garantizar  derechos,  cuestión  que 
todavía parece lejana en la aplicación, a pesar de la 
legislación  vigente.  Debemos  ser  garantes  y  seguir 
avanzando localmente en este tema. Cuestiones como la 
inmigración,  la  diversidad  sexual,  la  violencia  de 
género, la discriminación, el acceso a la tierra, a la 
vivienda, el cuidado del ambiente, entre tantas cosas. 
Debemos  seguir  profundizando  para  llegar  a  ser  una 
sociedad más igualitaria, más tolerante, en definitiva 
una ciudad en la que quepamos todos y todas. Nuestra 
historia  nos  marca,  tenemos  la  huella  del 
cooperativismo,  movimiento  que  en  la  filosofía 
política, es muy cercana al socialismo. Tengo gratos 
recuerdos vividos y de historias contadas por los más 
viejos, lo digo de manera cariñosa, de mi ciudad, de 
una sociedad de inmigrantes, siendo ellos los pioneros 
que  impulsaron  el  desarrollo  local  a  través  del 
cooperativismo,  como  herramienta  de  transformación  y 
como forma de vida. Por eso el propietario era vecino 
del  empleado,  del  obrero,  del  cura,  del  gerente  de 
Banco y un montón de otros ejemplos, formato de una 
sociedad que no segregaba, ese modelo abarcaba desde 
las relaciones humanas, el desarrollo económico y hasta 
el  desarrollo  urbano,  por  eso  sería  importante 
recuperar  esos  valores  y  seguir  caminando  por  esa 
senda. También quiero dar mi respeto y recuerdo a los 
pueblos  originarios  que  habitaron  estas  Pampas,  que 
forman parte de nuestra historia. A los jóvenes, sin 
duda, que son, me gratifica verlos participar en las 
cooperativas escolares, una iniciativa con un impulso 
muy  importante  y  es,  sin  dudas,  una  forma  de 
participación.  También  deseo  y  deseamos  los 
Socialistas, la participación política como herramienta 
de cambio, hemos pasado muchos años en el que sólo se 
ha  desprestigiado  a  la  política,  por  las  dictaduras 
militares, por los gobiernos neoliberales, o por los 
mismos  políticos,  que  sólo  pretendían  el  orden  a 
cualquier  precio,  la  corrupción  y  la  rentabilidad, 
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situación  que  nos  dejó  con  más  de  30.000  hermanos 
argentinos  desaparecidos  y  una  Argentina  despedazada 
institucional y económicamente. Tengo muchas esperanzas 
en  las  nuevas  generaciones,  la  militancia  y  la 
participación  son  fundamentales,  formo  parte  de  un 
Partido que reivindica la democracia partidaria, que 
creemos en la necesidad de generar una clase dirigente 
que esté a la altura de las circunstancias actuales, 
con hombres y mujeres formados, pero con sensibilidad 
social, con los pies en el barro, en la fábrica, en 
todos los rincones que hacen a esta ciudad. Por ello, 
las políticas públicas progresistas no están basadas en 
una simple administración, sino en una transformación 
de la realidad, en la que se construya ciudadanía y se 
garanticen  derechos. Mi  compromiso  fue,  será  y  es, 
trabajar  con  todos  los  sectores  de  la  sociedad  de 
Sunchales, en la mesa siempre habrá una silla para que 
podamos discutir y sentarnos a hablar. Quiero felicitar 
y  desearle  lo  mejor  al  Intendente  electo,  a  su 
Gabinete,  también  a  mis  colegas  Concejales  y,  sin 
dudas,  despedir  a  las  autoridades  salientes  que 
cumplieron con su mandato democrático. Quiero agradecer 
especialmente a mi compañera Marcela, a mis padres, a 
mi familia, y a mi abuela Regina que, con 91 años, cree 
en la lucha y la esperanza, a los compañeros y las 
compañeras del Partido Socialista que, con convicción, 
ideales,  compromiso  y  solidaridad  creen  en  un  mundo 
mejor. Salvador Allende decía: “Pienso que el hombre del 
siglo  XXI  debe  ser  un  hombre  con  una  concepción 
distinta, con otra escala de valores, un hombre que no 
sea movido esencial y fundamentalmente por el dinero, 
un hombre que piense que existe, para la fortuna, una 
medida distinta, en la cual la inteligencia sea la gran 
fuerza  creadora.  Muchas  gracias”.  Aplausos.  Toma  la 
palabra  la  Presidenta  del  Cuerpo  Colegiado,  Sra. 
Cecilia Ghione (FPCyS-PS): “Para continuar, le cedo la 
palabra al Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):  “Buenos
días a todos. Lo primero que quiero recordar, así como 
se ha recordado que el 10 de Diciembre se celebra el 
Día Internacional de los Derechos Humanos, es que hace 
28 años este país recuperaba la democracia, instalando 
a  Raúl  Alfonsín  en  la  Presidencia  después  de  una 
larguísima y terrible oscuridad y, me parece que todos, 
con la cantidad lamentable, probablemente de deuda, que 
todavía tiene la democracia en términos de inclusión 
social, de justicia, de redistribución de la riqueza, 
etc., pero no hay dudas que, a partir de aquel 10 de 



                                                                                        

Diciembre  de  1983,  tanto  en  el  ámbito  Nacional, 
Provincial y en los Gobiernos Locales, empezamos a ser 
artífices de nuestro propio destino y esto, me parece, 
que es para celebrarlo. Lo otro, que es para celebrar, 
es que ya no parece haber condiciones objetivas, ni 
interés  alguno  de  que  la  solución  no  pase  por  la 
democracia  o  sea,  por  nuestro  propio  esfuerzo.  En 
segundo término hace poco escuche algo en uno de los 
actos, que tenían que ver con el 125 Aniversario, voy a 
parafrasear,  seguramente  no  exactamente,  pero  María 
Angélica Sanabria dijo algo que me encanto y decía:... 
“que  el  único  exceso  permitido  es  el  del 
agradecimiento, el de la gratitud”. Realmente creo que 
es así. Hace 30 años más o menos, conocí en la Facultad 
de Arquitectura a Mónica, en aquél entonces no sabía 
que era Sunchales, imagínense la gratitud que tengo que 
tener hacia esta comunidad, que a alguien que viene de 
afuera,  le  ha  dado  tres  veces  la  oportunidad  y  el 
privilegio de representarlos, alguien que no es nacido 
en Sunchales. A una comunidad donde nació mi hijo menor 
Alfredo,  que  ahí  está  y  que  hace  dos  años  también 
recibió  a  mi  padre  Jorge.  Al  partido  Demócrata 
Progresista que, como solemos decir somos pocos para 
ganar, pero muchos para desaparecer, muchas gracias por 
darme la oportunidad renovada de representarlos, espero 
seguir haciéndolo bien. Al Frente Progresista Cívico y 
Social, con quienes hemos aprendido a saber, que la 
provincia  puede  tener  una  alternativa,  porqué  no  el 
país, y porqué no los gobiernos locales, donde tenemos 
deudas políticas y legislativas, que estamos decididos 
a  zanjar.  A  los  funcionarios  salientes,  en  primer 
término al Intendente Oscar Trinchieri y a su Gabinete, 
los  dos  períodos  anteriores,  que  he  estado  en  el 
Concejo, he coincidido con las Intendencias de Pancho. 
Público es, que he manifestado, quizás muchas veces de 
manera  leonina,  muy  como  es  mi  carácter,  las 
discrepancias, pero debo reconocer, que siempre, él ha 
tenido el mayor de los respetos hacia mi persona, por 
crítico  que  yo  haya  sido,  no  hemos  mezclado  las 
cuestiones políticas, con cuestiones de otra índole. 
Aprovecho, por supuesto, a desearle lo mejor para el 
período personal que le toca vivir. A los funcionarios 
salientes lo mismo, al Intendente Electo, ex compañero 
del Concejo Municipal, no tengo duda de que aquella 
dedicación,  aquella  pasión  que  puso  Ezequiel  siendo 
Concejal, la va a poner al mando de la Intendencia, a 
todos los funcionarios entrantes lo mejor para ellos 
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también. A las instituciones de la ciudad, por allí 
estaba el Presidente de la Cooperativa de Agua, está 
también  el  Presidente  de  Casa  Cooperativa,  de 
instituciones, pero realmente las instituciones son la 
vida  de  esta  ciudad.  Lo  que  decía  el  Presidente 
saliente  Lamberti,  de  la  concordia  que  reina  en  el 
Concejo, de la manera de buscar consenso, de todo este 
reconocimiento que se ha hecho, puede ser extraño en el 
marco político, pero no es otra cosa que lo que debemos 
hacer y es lo que hacemos en un determinado entorno, en 
un  marco  que  es  la  ciudad  de  Sunchales.  Es  una 
comunidad  maravillosa,  que  tiene  cosas  por  resolver 
todavía, pero esta forma de hacer política, que hacemos 
en el Concejo, es simplemente ponernos al nivel de lo 
que es esta comunidad, a comerciantes empresarios, a 
todos los que votaron y a los que votaron por otra 
alternativa, un gran agradecimiento. Al personal del 
Concejo por supuesto, que me tolera el carácter y va a 
tener  que  seguir  haciéndolo  por  cuatro  años  más.  A 
Laura que es una amiga, con Laura nos encontramos en la 
primer  comisión  del  LALCEC,  y  realmente  nació  una 
amistad y agradezco esa amistad. A Carlitos Longoni a 
quién no conocía, lo conocí como Concejal y lo guardo 
como amigo, a partir de ahora. El compromiso personal 
de integrar un Concejo, que sigue en la misma línea que 
ha  tenido  en  estos  últimos  tiempos,  el  trabajo,  el 
compromiso y la apertura a la sociedad. Por supuesto el 
compromiso  para  las  autoridades  entrantes,  que  este 
Concejo, que tiene mayoría opositora, va a tener la 
misma actitud que tuvo hacia el Intendente, que hoy se 
despide, que es el de priorizar el bien común. Este es 
mi compromiso personal y estoy seguro, que represento a 
todos los Concejales cuando digo esto, así va a ser. 
Por  último  a  los  Concejales,  nuevos  compañeros  de 
Concejo, a Leandro a quién lo conozco recién ahora y 
seguramente  en  cuatro  años  nos  despediremos  como 
amigos, no  tengo duda,  a Pablo,  con quién  ya hemos 
tenido algunas charlar entre filosóficas y políticas, 
por supuesto que va a ser un gusto trabajar con Uds. 
Muchas gracias a todos y mi compromiso de esfuerzo, de 
integrar un Concejo, que esté a la altura de lo que es 
ésta  maravillosa  ciudad”.  Aplausos.  Hace  uso  de  la 
palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Sra. Cecilia 
Ghione  (FPCyS-P.S.): “Finalizando con la presentación 
de  los  nuevos  Concejales,  tiene  la  palabra  el  Dr. 
Leandro Migliori (FPV): “Buenos  días  a todos, me toca



                                                                                        

ser el tercero en disertar y, como decía el otro día, 
que  estuvimos  presentes  en  un  encuentro  de 
cooperativismo,  al  cual  fui  invitado  por  Raúl 
Colombetti, que le agradezco, él decía que al primero, 
las personas lo escuchaban atentamente, lo comprendían 
e interpretaban, al segundo ya la interpretación y la 
compresión era menor y si empezaban a acordarse de sus 
familias, cuando diserta el tercero, dice que la gente 
se acuerda de la familia del que diserta, así que por 
favor les pido, que se acuerden poco de mi familia, voy 
a ser lo más breve posible para no cansarlos. La verdad 
es que para mí, hoy es un día lleno de emociones, estar 
acá, ocupando a partir de hoy una banca en el Concejo, 
me llena de orgullo y me pone muy feliz. Me pone muy 
feliz,  porque  uno  en  la  vida  se  propone  cosas  y  a 
veces, cuando uno cumple el objetivo con sacrificio lo 
llena más  de orgullo  a cada  uno. Realmente  me pone 
contento que estén presentes Uds. y hayan sido testigos 
de este compromiso que adopté, a partir de hoy, con el 
juramento. De aquí en más se terminan las palabras y 
hay que empezar, con hechos, a demostrar lo que tanto 
pregonamos para nuestra querida ciudad. Considero, como 
ya lo dijeron, que hay un Concejo muy lindo, con gente 
muy  capacitada,  gente  que  tiene  muchas  ganas  de 
trabajar por Sunchales, gente de carácter fuerte, con 
la cual me voy a cruzar, sin lugar a dudas, porque 
también tengo un temperamento bastante fuerte, pero con 
lo  que  estuve  viendo  en  este  tiempo,  que  estuve 
participando  gracias  a  ellos,  que  me  permitieron 
asistir  a  las  sesiones  y  compartir  trabajos  de 
Comisión, con un sentido o una dirección muy correcta, 
que es buscar lo mejor para Sunchales. Lo que valoro, 
más  allá  de  lo  que  decía  Horacio,  de  que  seamos 
minoría, en este caso con José, en el Concejo, no me 
preocupa mucho, porque siempre que se discute algo en 
el Concejo, se hace con fundamentos y en este caso es 
lo importante, eso es lo que podemos hablar hoy por hoy 
de democracia. Por otra parte, quiero invitar a los 
jóvenes a que participen, a que se comprometan, estoy 
cansado de escuchar decir, que nos dirigen siempre los 
mismos, nos gobiernan siempre los mismos, para qué te 
metes,  porqué  participas  y  para  mi  es  un  orgullo 
participar y hacer algo por mi querida ciudad. Por eso 
quiero invitar a los jóvenes a que participen en las 
entidades intermedias, en los clubes, en lo política, 
que piensen que van a ser los futuros dirigentes de un 
país, de una provincia o de un municipio, necesitamos 
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de la gente joven, que empiecen a involucrarse un poco 
a  empaparse  en  la  política  o  en  las  entidades 
intermedias,  porque  para  criticar  todos  critican  y 
desde el anonimato más todavía, pero sería importante 
que  alguna  vez  o  de  una  vez  por  todas,  nos 
comprometamos  y  podamos  hacer  cosas  por  Sunchales. 
También  me  quiero  permitir  un  par  de  minutos  para 
dedicarlos a mi familia y a mis amigos. Primero a mi 
esposa  y  a  mis  hijos  Agustín  y  Federico,  pedirles 
perdón por el tiempo, que a partir de hoy, voy a dejar 
de estar con ellos, como bien lo expresaba Laura en su 
momento, uno cuando asume un compromiso lo hace con 
mucha  confianza  y  responsabilidad,  pero  también 
agradecerles  a  ellos,  porque  fueron  los  pilares 
fundamentales  para  que  yo  tome  la  iniciativa  de 
participar  en  política  y  ellos  fueron  los  que  me 
brindaron todo su apoyo para que realmente, si esto me 
gustaba, le de para adelante. A mis viejos, que fueron 
los que me enseñaron, son mis guías de la vida, los que 
me enseñaron los valores y siempre me dijeron que son 
sacrificio todo se logra. Muchas veces he transitado, 
recorrido  cosas,  proponiéndome  objetivos  y  es  una 
realidad, cuando uno quiere, se compromete y lo hace 
con sacrificio todo se logra y cuando uno obtiene los 
resultados. realmente son muy lindos, por eso a mis 
viejos muchísimas gracias. A mis amigos de la vida, a 
mis amigos que siempre estuvieron, Roberto, Mariano, 
Dani, Marta, a Gerardo, esa gente que siempre estuvo 
cuando  uno  necesitaba  un  abrazo  o  unas  palabras  de 
aliento,  siempre  estuvieron  ahí  presentes,  a  ellos 
también,  de  corazón,  muchísimas  gracias.  Al  partido 
Justicialista, a José, mi gran amigo y ahora colega 
José, que confiaron en mí, cuando vinieron a hablarme 
para que ocupe un cargo, como primer Concejal en la 
lista, la verdad que me han quitado muchas horas de 
sueño pensando, pero acepté el desafío. Espero que José 
no se haya equivocado con elegirme a mí, pero estoy muy 
orgulloso  de  representar  a  uno  de  los  partidos  más 
importantes a nivel país. A todas aquellas personas que 
me votaron, que confiaron en mí, a toda la gente que 
pensó que podía ser capaz de dirigir, durante cuatro 
años,  los  destinos  de  esta  ciudad,  les  agradezco 
enormemente y quédense tranquilos, que voy hacer todo 
lo que esté a mi alcance y más también, para que todos 
tengamos la ciudad que soñamos y queremos, pero le pido 
también a la gente que se comprometa, que este es un 
gobierno, como ya lo dijeron, tanto el Poder Ejecutivo, 



                                                                                        

como el Legislativo, de puertas abiertas. Queremos una 
municipalidad donde todos participen y se comprometan 
desde el lugar donde están ubicados y que empiecen a 
participar, que nosotros no vamos a comer a nadie, al 
contrario necesitamos, como pasó en su momento, que los 
jóvenes Concejales aportaron muchas ideas y, como decía 
Nano, ahora las estamos poniendo en práctica. Entonces 
que la gente o el ciudadano vea que estamos con la 
intención de dar participación a todos y ojalá podamos 
ser la ciudad soñada, la ciudad ejemplo en el país, 
como  tenemos  instituciones  de  primer  nivel  que  nos 
representan de maravilla, número uno Sancor Seguros, 
SanCor C.U.L., por nombrar algunas a nivel país, además 
los  clubes  que  tenemos,  que  también  nos  han 
representado  en  todo  el  Territotio  Nacional  e 
Internacional,  seamos  una  ciudad  donde  podamos  ser 
ejemplo en  la Argentina,  lo que  es un  orgullo para 
todos los Sunchalenses. Creo que tenemos los elementos, 
tenemos todo para hacerlo, simplemente necesitamos el 
compromiso de toda la Comunidad. Para terminar, y dado 
que estamos pronto a las fiestas, quiero desearles a 
todos una muy feliz navidad, un próspero año nuevo y 
ojalá el 2012 nos encuentre a todos los sunchalenses 
unidos,  por  eso  somos  la  Capital  Nacional  del 
Cooperativismo, tirando todos juntos, para esta hermosa 
ciudad que soñamos y amamos. Nada más, muchas gracias a 
todos por estar presentes”. Aplausos.  Toma la palabra 
la Presidenta del Cuerpo Colegiado, Sra. Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): “Gracias Sres. Concejales por sus palabras. 
A  continuación  vamos  a  proceder  a  la  entrega  de 
presentes recordatorios a los Concejales silentes. En 
primer  lugar  invito  al  Concejal  Horacio  Bertoglio  a 
entregar a la Sra. Laura Balduino”. Aplausos. Continúa 
en su alocución la Presidenta del Cuerpo Deliberativo, 
Sra.  Cecilia  Ghione  (FPCyS-PS):  “En  segundo  lugar, 
invito al Concejal José Marotti, hacer entrega al Ing. 
Carlos Longoni”. Aplausos. Pide la palabra el Concejal 
Leandro  Lamberti  (FPCyS):  “En  representación  del 
Concejo  Municipal,  voy  hacer  entrega  de  presentes 
florales, a la Concejala Mandato Cumplido, Sra. Laura 
Balduino  y  a  la  actual  Presidenta  del  Cuerpo 
Legislativo,  Sra.  Cecilia  Ghione”.  Aplausos.  Acto 
seguido por Secretaría se da lectura a las salutaciones 
recibidas y dirigidas a los Concejales Mandato Cumplido 
y a los que a partir de la fecha inician su período 
legislativo.  *  La  sociedad  Italiana  “Alfredo 
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Capellini”,  acompaña  al  Concejo  Municipal  en  esta 
ceremonia,  augurando  un  período  fructífero,  para  la 
ciudadanía Sunchalense. * De la Comunidad Educativa de 
la  Escuela  Nº  6169  “Gral.  Manuel  Nicolás  Savio”, 
dirigiéndose  a  los  Concejales  salientes,  Sr.  Carlos 
Longoni y Sra. Laura Balduino, a quienes agradece las 
acciones llevadas a cabo en beneficio de la comunidad 
en su gestión legislativa. La marcada responsabilidad 
puesta de manifiesto ha dado señales de responsabilidad 
y honestidad. Gracias.- Sunchales,  Diciembre de 2011.- 
*  A  los  Concejales  electos  (2011-2015)  Sr.  Pablo 
Pinotti, Arq. Horacio Bertoglio y Dr. Leandro Migliori: 
Cuatro años de labor legislativa marcarán un trayecto 
en la historia de la ciudad. La Comunidad Educativa de 
la Escuela Nº 6169 “Manuel Nicolás Savio”, estimula a 
una labor responsable en beneficio del pueblo que los 
ha  elegido  y  se  pone  a  disposición  del  Concejo 
Municipal,  para  planificar  acciones  constructivas. 
Sunchales, Diciembre de 2011.- * La comunidad Educativa 
de la Escuela Nº 1213 “Comunidad organizada”, expresa 
su  reconocimiento  y  agradecimiento  a  los  Ediles  que 
finalizan  su  mandato  por  los  beneficios  recibidos 
durante estos cuatro años de labor”.-  *  La comunidad 
Educativa de la Escuela Nº 1213 “Comunidad Organizada”, 
felicita y  augura éxitos  a los  nuevos Ediles  en el 
trabajo mancomunado con la nueva gestión de gobierno, 
por  un  verdadero  desarrollo  de  toda  la  ciudadanía 
Sunchalense.-  Sunchales,  Diciembre  de  2011.-  *  La 
Comunidad Educativa de la Escuela Nº 379 “Florentino 
Ameghino”, acompaña a los Concejales electos para el 
período 2011 - 2015 y les augura éxitos en su gestión, 
lo  que  fortalecerá  la  democracia  en  nuestra  ciudad. 
Sunchales,  Diciembre  de  2011.-  *  De  la  Comunidad 
Educativa del “Colegio San José”: “Es nuestro deseo que 
esta nueva gestión se sustente en la base del diálogo 
para construir consensos y forjar una ciudad basada en 
los valores que le dieron origen. Sunchales, Diciembre 
de 2011.- * De la Comunidad Educativa de la E.E.T. Nº 
279 “Tte. Benjamín Matienzo”. ¡Felicitaciones y éxitos 
a  los  nuevos  integrantes  del  Concejo  Municipal!. 
Sunchales, 10 de Diciembre de 2011.-  *  La comunidad 
Educativa de la Escuela Nº 6388 “Juan B. V. Mitri, les 
desea a los Concejales Pablo Pinotti, Horacio Bertoglio 
y Leandro Migliori, una exitosa gestión, vinculada con 
la promoción del bien común. Sunchales, Diciembre de 
2011.- * La Comunidad Educativa de la Escuela Nº 6388 



                                                                                        

“Juan  B.  V.  Mitri,  felicita  a  la  Concejala  Cecilia 
Ghione, por haber sido designada Presidenta del concejo 
Municipal,  merecido  reconocimiento  que  avala  su 
dedicación  y  constancia  en  la  labor  legislativa. 
Sunchales, Diciembre de 2011.- * La Comunidad Educativa 
de la Escuela Nº 1212 “Pioneros de Rochdale”, comparte 
con los Concejales electos, este momento tan especial y 
emotivo para nuestra Ciudad. Nos sumamos para formar 
parte  de  este  largo  camino  que  hoy  comienzan  a 
transitar, con los deseos de continuar construyendo una 
ciudad cada día mejor, la que creemos merecer y la que 
soñamos  tener.-  Sunchales,  diciembre  de  2011.-  *  La 
Comisión Directiva del Centro Comercial, Industrial y 
de la Producción de Sunchales y sus Cámaras Adheridas, 
hacen llegar sinceras felicitaciones, tanto a aquellos 
que  continúan,  como  así  también  a  quienes  fueron 
elegidos por la voluntad del pueblo, deseando que la 
gestión sea  con éxito,  por el  bien de  la comunidad 
Sunchalense y de sus Instituciones en General. Además 
expresan la intención de trabajar en forma mancomunada. 
Sin más y reiterando la firme convicción de trabajar en 
conjunto  por  el  Progreso  de  Sunchales,  saludan  con 
atenta consideración.- Sunchales, diciembre de 2011.- * 
La  Asociación  Mutual  de  Ayuda  Entre  Asociados  y 
Adherentes del Club Atlético Unión”, hacemos llegar un 
afectuoso  saludo  a  nuestros  futuros  representantes, 
quienes  ejercerán  sus  funciones  con  el  objetivo  de 
llevar  a  cabo  una  labor  en  beneficio  de  todos  los 
ciudadanos  de  esta  querida  comunidad  sunchalense. 
Esperamos que el bienestar de cada sunchalense sea el 
pilar que guíe vuestros pasos y motive las acciones 
necesarias para lograrlo. Sunchales, 10 de diciembre de 
2011.- Aplausos. Finalizada la lectura, hace uso de la 
palabra  la  Presidenta  del  Concejo  Municipal,  Sra. 
Cecilia  Ghione  (FPCyS-P.S.):  “Muchas  gracias  a  las 
instituciones  por  las  salutaciones,  de  esta  manera 
damos  por  finalizada  esta  sesión  extraordinaria, 
deseándoles  éxito,  en  la  gestión,  a  los  Concejales 
entrantes, a Laura en su  nueva tarea y a Carlos en los 
objetivos que se proponga en su vida. Así que muchas 
gracias a todos y a todas, por habernos acompañado en 
este momento”. Aplausos. Siendo las once horas treinta 
minutos se levanta la sesión.-     


